
Protokoll 
der öffentlichen Sitzung des Studierendenrates 

am 27.11.2015 (Marienstraße 18, Weimar) 
 
Anwesend  Christofer Hameister, Valentin Egel, Daniel Gracz, Felix Meischter (ab 11:20 

Uhr), Eva-Lotta Baumann (ab 11:45 Uhr)  
 
Entschuldigt  Kelvin Tsui  
 
Gäste   Nora Gersi (StuKo), Ulrike Vorwald, Julian Pontus Schirmer, Caroline Lafin 
 
Protokoll Christofer Hameister 
 
 
TOP 1  
Tagesordnung, Korrektur  

• Die Tagesordnung wird bestätigt und ergänzt. Ebenso wird das Protokoll der letzten 
Sitzung am 20.11.2015 bestätigt (4/0/0).  

 
 
TOP 2 – studentische Förderanträge 
Förderungsantrag von Ulrike Vorwald 

• Ulrike Vorwald berichtet, dass das Konzert positiv angenommen wurde. Ebenso war 
das Konzert sehr gut besucht. Sie berichtet auch darüber, dass mehr Kosten 
angefallen sind. Da der Sprecher bspw. in einer Pension übernachten musste, fallen 
zusätzlich 75€ an. Der Antrag wird mit 286,00€ bewilligt. (6/0/0) 
 

Förderungsantrag von Julian Pontus Schirmer und Caroline Lafin 
• Der Förderungsantrag zur Organisation und Durchführung eines großen 

studentischen Operprojektes wird vorgestellt. Benjamin Brittens „Turn of the screw“ 
soll aufgeführt werden. Das Projekt wird übergreifend vernetzt. Es wird mit dem 
Musikgymnasium Belvedere und verschiedenen Fakultäten der Hochschule 
zusammengearbeitet. Es wird einen Spezialkurs der Musiktheorie zu dieser Oper 
geben, sowie eine Vorbesprechung mit Prof. Geyer. Gefördert wird dieses Projekt 
von der Liszt-Stiftung, der Fakultät I der Hochschule, sowie die Sparkassen-Stiftung. 
Für die Kostüme und die Materialkosten soll der StuRa aufkommen. Es wird berichtet, 
dass man mit 3.000€ auskommen würde, um die Kosten für Kostüme und Materialen 
decken zu können. Um Werbung für das Projekt zu betreiben erfragt Julian Pontus 
Schirmer nach der StuRa/StuKo Sendezeit bei Radio Lotte. Nora Gersi (StuKo) 
schlägt vor, dass man ebenfalls auf Bauhaus-FM zugreifen kann. Sie verweist auf die 
Initiativen-Liste der Bauhaus-Universität.  
Über das Opernprojekt wird ausgiebig diskutiert. Der StuRa bekennt sich zur 
Förderung des Projekts, ist sich jedoch uneinig in welcher Höhe das Projekt finanziell 
gefördert werden soll. Es wird verlangt, dass mit der Liszt-Stiftung erneut verhandelt 
wird. – Der Antrag wird vertagt. Nach einer Lösung wird gesucht und nachgedacht. 

 
TOP 3 – Termine 
 
Nachbesprechung StuKo-Klausurtagung  

• Der StuKo unterstützt den StuRa bei der Aktion „Kein Halbes DNT“. Es wurde an die 
Presse weitergeleitet. Die Ersti-Woche soll gemeinsam geplant werden. Für das 
Sommersemester 2016 soll es u.a. eine Kneipen-Ralley und eine Ersti-Party geben, 
sowie verschiedene Veranstaltungen (Come together, Movie Lounge) an einem 
Nachmittag. Über konkrete Veranstaltungen und Termine wird in Zukunft verhandelt. 
Die Vollversammlung mit dem StuKo und dem StuRa wird im Januar 2016 stattfinden. 



Für den C-Kompass soll zukünftig eine Arbeitsgruppe verantwortlich sein. Eine halbe 
Stunde wird bei Radio Lotte ab Januar 2016 eingerichtet, um über aktuelle 
Informationen aus dem Studierendenleben an den Hochschulen zu berichten. Daniel 
Gracz bedankt sich bei der StuKo-Vertreterin Nora Gersi für Ermöglichen der 
Teilnahme an der StuKo-Klausurtagung.  

 
Nachbesprechung Verhandlungen mit dem VMT  

• Felix Meischter und Daniel Gracz waren bei der Verhandlung mit dem VMT dabei. Es 
wurden die Ungleichheiten zwischen den Studierenden der unterschiedlichen 
Hochschulstandorte bei den Preisen der Semestertickets angesprochen. Der VMT 
erhöht die Ticketpreise, da die Betriebskosten gestiegen sind. Es gibt 2 Möglichkeiten 
zur Preisfortschreibung. Alternative 1 (Ausdehnung auf 4 Semester), Alternative 2 
(Ausdehnung auf 6 Semester) Es wird angeregt, dass die Urabstimmung zur 
Preisfortschreibung in der Vollversammlung stattfindet. 

 
Nachbesprechung StuKo-StuRa-Sitzung  

• Am 18.11.2015 fand die StuKo-StuRa-Sitzung statt. Das nächste gemeinsame 
Treffen findet in der StuRa-Sitzung am 11.12.2015 statt. Thematisiert werden u.a. der 
Adventsabend, „Weimar zukünftig ohne ICE-Anbindung“, sowie die DKMS-Aktion. 

 
Nachbesprechung Mensa-Ausschuss  

• Daniel Gracz berichtet über die Sitzung. Der Mensaumbau ist im nächsten Jahr nicht 
vorgesehen, da der Haushalt bis 2017 bereits verabschiedet wurde. Zukünftig soll es 
eine internationale Küche geben. Ebenfalls können dort Studierende mitkochen und 
lernen. Das Angebot „To-Go“ erzeugt viel Müll und wird dadurch nicht umgesetzt. 
Jedoch wird erwähnt, dass man eigene Kaffeebecher befüllen lassen kann. Bei 
Übersetzungsfehlern oder anderen Fehlern ist dem Personal eine Information zu 
geben. Die regionalen Aktionswochen sollen jährlich wiederholt werden. In der Mensa 
am Park sollen 2x Fleisch und 2x vegetarische Gerichte im täglichen Angebot 
enthalten sein. Die Mensa an der Anna-Amalia-Bibliothek ist nur für kalte Speisen 
vorgesehen, da sie für eine Essensausgabe nicht geeignet ist. Es handelt sich dabei 
um keine Mensa, sondern um eine Cafeteria.  

 
Dialogforum Qualitätssicherung Thüringer Hochschulen am 30.11.2015 

• Daniel Gracz wird an dem Forum teilnehmen.  
 

Konzilsitzung am 30.11.2015 
• Die Konzil-Sitzung findet am kommenden Montag statt. Es wird über Themen 

diskutiert und über die Frage, ob die Protokolle öffentlich aushängen dürfen. Themen 
sind unter anderem der „Dies academicus“, die Konzertexamen, sowie die Liste aller 
Gremien und die Wahl der studentischen Vertreter. 

 
Runder Geburtstag von Herrn Obst am 01.12.2015 

• Am Geburtstag von Herrn Obst nehmen Eva-Lotta Baumann, Daniel Gracz und Felix 
Meischter teil. 

 
DGB-Jugend Campustour am 02.12.2015 

• Die Campustour wurde vom StuKo bewilligt. Der StuRa beteiligt sich an der Aktion 
am 02.12.2015 um 11 Uhr in der Mensa am Park in Weimar. Daniel Gracz und Felix 
Meischter werden teilnehmen und den StuRa vertreten. 

 
Vorbereitungstreffen für den „letzten Halt Weimar“ am 07.12.2015 

• Das Vorbereitungstreffen für „letzten Halt Weimar“ findet am 07.12.2015 um 12 Uhr 
am Burgplatz statt. Daniel Gracz wird dort den StuRa vertreten. 

 
 



Bauauftakt der Sanierungsarbeiten des Studentenwohnheims Merketal am 07.12.2015 
• Vertreter und Vertreterinnen des StuRas und des StuKos wurden eingeladen am 

07.12.2015 um 13 Uhr an der Veranstaltung teilzunehmen. Nora Gersi erwähnt, dass 
erfragt werden soll, ob die Mietpreise sich dadurch ändern und wann ggf. der 
Jakobsplan saniert werden würde. Daniel Gracz wird mit Torsten Zern, Vertreter des 
StuKo gemeinsam eine Rede halten. 

 
StuKo/StuRa-Adventsabend am 13.12.2015 

• Der Adventsabend findet am 13.12.2015 in der M18 statt. Die HfMler_innen werden 
gebeten sich musikalisch einzubringen. Es wird vorgeschlagen, dass gemeinsam 
Schrott gewichtelt wird.  

 
Große Sprechstunde der Hochschulleitung am 14.12.2015 

• Es wird am 14.12.2015 um 18 Uhr eine große Sprechstunde im Senatssaal im 
Fürstenhaus mit dem Mitgliedern der Hochschulleitung geben. Studierende sind 
herzlich dazu eingeladen.  

 
Treffen mit der Kanzlerin Frau Gurk 

• Das Treffen mit Frau Gurk findet am 18.12.2015 um 10 Uhr statt. Die Themen werden 
in der Dropbox ergänzt. 

 
TOP 4 – Verschiedenes 
 
„Kein Halbes DNT“ (wird vorgezogen) 

• Daniel Gracz berichtet, dass der StuRa und der StuKo gemeinsam mit der 
Aktionsgruppe „Kein Halbes DNT“ zusammenarbeiten. Bjørn Waag begrüßt, dass 
Vertreter_innen der Studierendenschaft mit auf dem Podium sitzen werden. Der 
StuRa wird bei der Podiumsdiskussion am 9.12.2015 anwesend sein. Julian Pontus 
Schirmer erklärt sich bereit, an der Podiumsdiskussion auf dem Podium 
teilzunehmen. Zur Veranstaltung wurden ebenso Politiker aus dem Landtag 
eingeladen. Es wird über die Facebook-Seite „Gegen den Ausverkauf der Kultur in 
Thüringen“ geredet. Angestrebt wird, dass zukünftig die Seite von einer 
Arbeitsgruppe betreut wird, welche auch für geplante Aktionen zur Verfügung stehen 
sollen. Weitere Aussprachen bzgl. der geplanten Arbeitsgruppe werden im Konzil 
besprochen.  

 
Ausschreibung des Verwaltungsrates für StuWe Thüringen 

• Josephine Prkno wird als Vertreterin für den Verwaltungsrat eingesetzt. Auf 
Facebook wird die Ausschreibung kommuniziert. Nora Gersi bewirbt sich, sodass sie 
die Studierendenschaft seitens des StuKo ebenfalls vertreten ist. 

 
Weihnachten im Schulranzen 

• Das Plakat wurde vorgestellt. Angemerkt und infrage gestellt wurde, dass 
ausschließlich die HfM-Studierenden aufgerufen werden. Christofer Hameister wird 
die Aktion bei Facebook veröffentlichen. Der StuKo wird die Aktion teilen und 
unterstützen. 
 

Gegendarstellung zur Klassik Stiftung in der Diskussion um die Ilmparknutzung  
• Bis Montag wird die Gegendarstellung formuliert, sodass im StuKo darüber 

abgestimmt werden kann. Ebenso wird das Papier an die jeweiligen Rektoren der 
Hochschulen weitergeleitet. 

 
 
 



Konzerteinführung Hochschulkonzerte  
• Es wird erwähnt, dass seitens der Musikwissenschaft zukünftig eine Einführung zum 

kommenden Konzert stattfinden kann. Die Idee wird auf die Themenliste für die 
Vizepräsidenten gesetzt. 

 
Internationals  

• Der TOP wird vertagt, da der zuständige Vertreter des Referats, Kelvin Tsui, nicht 
anwesend ist. 

 
Die Sitzung wird um 13:19 Uhr geschlossen.  


